
 

ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO 

DEL 16 GIUGNO 2021 

N. 11/2021 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito via Go To Meeting alle ore 18:30 di mercoledì 16 giugno 2021 per discutere il seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale n. 10/2021 del 26.05.2021; 

2. Movimento iscritti-(Parlante); 

3. Sospensione iscritti privi di PEC a seguito di diffida ad adempiere (Direttore); 

4. Progressioni interne e definizione corrispettivo membri esterni Commissione (Direttore);  

5. Assemblea degli iscritti: (Finzi);  

6. Elezioni del Consiglio;  

7. CAMOIM – contatti in corso e collaborazione con Enti omologhi (Vannucchi); 

8. Rinnovo possibilità FAD fino al 30 settembre (Finzi);  

9. Aggiornamento CpD: delibera Corsi e assegnazione CFP (Baretich); 

10. Varie ed eventuali. 

Presenti: Giacomo Andriola, Franco Baretich, Silvio Bosetti, Giovanni Contini, Bruno Finzi, Giambattista Gruosso, 

Ambrogio Girotti, Davide Luraschi, Enrico Mariani, Gabriella Parlante, Carlotta Penati, Sergio Ponticelli, Daniele Roderi, 

Maurizio Vannucchi. 

Assenti: Silvia Fagioli 

Presiede: Finzi 

Segretario: Parlante 

Il Presidente con l'ausilio del Segretario, constata l’identità dei Consiglieri in collegamento e la presenza del numero legale. 

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 10/2021 DEL 26/05/2021 



 

Il verbale n. 10/21 del 26/05/2021 viene approvato, 

2. MOVIMENTO ISCRITTI - (PARLANTE) (Del. 01, 02) 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 14 

- Provenienti da altri Ordini: n. 4 

- Reintegrati (regolarizzazione PEC): n. 2 vedi oltre (punto 3 OdG) 

Cancellazioni: 

- Dimissioni: n. 4 

- Trasferiti ad altro Ordine: n. 3 

- Cancellazione per MRR: n. 1 

- Sospesi per morosità: n. 2 vedi oltre 

- Sospesi per mancanza PEC a seguito notifica: n. 7  

Il Consiglio delibera le iscrizioni e le cancellazioni come sopra, il cui elenco nominativo è agli atti. (Del. 01) 

Il Consiglio prende atto. 

Il Consigliere Segretario relaziona sulla seguente posizione: 

Ing. ….omissis…. 

La segreteria iscritti invia la prima raccomandata relativa alla diffida ad adempiere per l'obbligo PEC che però torna 

indietro. Si verifica la residenza, che viene confermata a Siniscola (NU). I numeri di telefono in possesso non risultano 

validi e l'ingegnere non risponde alle mail. Si cercano in internet contatti utili a rintracciarlo, ma senza successo. La 

segreteria iscritti ritenta l'invio della raccomandata, che nuovamente torna indietro per irreperibilità. L'ingegnere risulta 

inoltre moroso per le quote 2020/2021. Per la quota del 2020 è stata già predisposta la cartella da parte dell'Agenzia 

delle Entrate-Riscossione, ma non ancora inviata; per la quota del 2021 sono stati ad oggi emessi solo i bollettini 

pagoPA.  

Si propone, d'accordo con il Direttore, la cancellazione per il mancato requisito della residenza (MRR). 

Il Consiglio delibera la cancellazione dell’ing. Sini per mancato requisito della residenza ed in merito alle quote delibera 



 

di rinunciare al recupero delle stesse stante l’onerosità del recupero stesso. (Del. 02) 

Il Consigliere Segretario riferisce sulle comunicazioni del Consiglio di Disciplina e precisamente:  

• Notifica della sospensione per morosità a 2 ingegneri come da elenco in allegato al presente verbale (All. 1)  

Il Consiglio prende atto. 

Il bilancio chiude in positivo di + 3 iscritti. 

Il totale degli iscritti ad oggi è di n. 11805 (di cui: 357 sezione iscritti sez. B; 4 società di professionisti). 

Entra Andriola 

3. SOSPENSIONE ISCRITTI PRIVI DI PEC A SEGUITO DI DIFFIDA AD ADEMPIERE (DIRETTORE) Del. 03 

Il Direttore riferisce che procedono le notifiche agli iscritti che non hanno la PEC.  

Parlante comunica che, tra i sospesi per mancanza di PEC oggi si chiude la pratica per 6 ingegneri, di cui: 2 dimissionari 

di cui è stata deliberata oggi la cancellazione e 4 che hanno regolarizzato la posizione ed i cui nominativi e rispettive date 

di regolarizzazione sono riportati nell’allegato al presente verbale. (All. 2).  

Il Consiglio prende atto e delibera la revoca delle sospensioni a far data dal giorno della regolarizzazione da parte del 

singolo ingegnere, come riportato nell’allegato.  (Del. 03) 

4. PROGRESSIONI INTERNE E DEFINIZIONE CORRISPETTIVO MEMBRI ESTERNI COMMISSIONE (DIRETTORE) 

(Del 04) 

Il direttore riferisce che sono stati indetti i bandi per le progressioni del personale interno, che diventeranno effettive, sia in 

termini di ruolo che economici, dal 1° gennaio 2022, cui possono partecipare i seguenti 5 dipendenti:  

Cimbro e Caputo (B2 -> B3) 

Barbarotto Monica ( C1 ->C2)  

Serioli e Rossi (C4 -> C5) 

Il tutto anche in vista della nuova assunzione. 

La Commissione esaminatrice è stata definita ed è composta da ing. Maria Cristina Motta, componente esterno presidente, 

ing. Patrizia Giracca, componente esterno, ing. Valeria Dolcetta Capuzzo, funzionario dell’Ordine segretario e il Direttore 

chiede di utilizzare gli stessi importi di gettone per i commissari esterni della volta precedente che ammonta a circa 500 



 

euro complessivamente per persona. 

Il Consiglio approva i nominativi e l’importo del gettone per i commissari esterni 

Il Direttore propone al Consiglio di ridurre le molte ferie maturate dai dipendenti ipotizzando la chiusura di 4 settimane in 

agosto; Il Consiglio dopo discussione decide che gli uffici vengano chiusi le due settimane centrali mentre la prima e l’ultima 

settimana di agosto ci sia una turnazione dei dipendenti, in modo che tutti prendano 3 settimane di ferie.  

Entra Baretich 

5. ASSEMBLEA DEGLI ISCRITTI: (FINZI) 

Come noto l’Assemblea sarà in presenza; verranno invitati i Presidenti di CROIL. A Franchi, Calzolari e Valsecchi, sarà 

chiesto di confermare la loro presenza al Consiglio che si terrà al termine dell’Assemblea . 

Interverranno il Presidente il Tesoriere e Roderi, per dare un resoconto quale RPCT, Andriola parlerà del tema 

dell’’Economia Circolare che sarà una eredità del prossimo Consiglio. 

Esce Bosetti  

6. ELEZIONI DEL CONSIGLIO 

Da scambi epistolari con il CNI sembra che la piattaforma non sarà pronta prima di metà luglio. 

Il Direttore ha ipotizzato due scenari e riassume le regole per le elezioni on-line ricordando che è prevista il 20 ottobre la 

decisione del TAR sul ricorso dell’Ordine di Roma.   

• indizione nel termine di 90 giorni dalla cessazione dello stato di emergenza, fissata il 31 luglio 2021; 

• entro il medesimo termine di cui al punto precedente deve essere nominato il Notaio (nell’ambito della terna segnalata 

dal Consiglio Nazionale Distrettuale);  

• nomina Commissione elettorale composta da Presidente, Vicepresidente, Segretario e almeno 2 scrutatori (i 

componenti della Commissione non possono essere candidati); 

• le votazioni si svolgono in tre tornate: la 1° elezione è valida se hanno votato 3.934 iscritti (1/3 di 11.800), la 2° elezione 

è valida se hanno votato 2.360 iscritti compresi quelli della 1° votazione (1/5 di 11.800), la 3° elezione è valida qualsiasi 

sia il numero dei votanti; 

• i voti espressi nel turno precedente vengono considerati validi per i turni successivi (nuova regola): 



 

• il seggio è aperto dalle 09:00 alle 20:00. 

Termine emergenza sanitaria  31/07/2021 

Sentenza TAR Ordine Ingegneri Roma 20/10/2021 

        

Richiesta terna al Consiglio Nazionale Distrettuale 

Notai 

da subito? 

  al più tardi   al più presto 

INDIZIONE nel termine di 90 giorni dalla cessazione 

dell'emergenza sanitaria 

27/10/2021   15/09/2021 

Nomina Notaio  27/10/2021   15/09/2021 

Nomina Presidente + Vicepresidente + Segretario + 

almeno 2 scrutatori 

27/10/2021   15/09/2021 

Presentazione Candidature 7 giorni prima della data 

fissata per le elezioni 

06/11/2021   24/09/2021 

Inizio votazioni il 15° giorno dall'indizione (giorni 

feriali) 

15 e 16/11/2021   02 e 04/10/2021 

Prima convocazione (durata 2 gg feriali consecutivi)       

Seconda convocazione (durata 8 gg feriali 

consecutivi) 

17 - 25/11/2021   05 - 13 /10/2021 

Terza convocazione (durata 10 giorni feriali 

consecutivi) 

26/11- 09/12/2021   14 - 25 /10/2021 

Ultimo giorno elezioni 09/12/2021   25/10/2021 

Ore 9 fine operazioni di voto, spoglio schede e 

proclamazione eletti 

10/12/2021   26/10/2021 

Insediamento  15/12/2021   27/10/2021 



 

Finzi sottolinea che occorre dare una informativa agli iscritti appena possibile e comunque a breve; chiede ai due 

vicepresidenti di preparare un secondo testo.  

Esce Gruosso 

7. CAMOIM – CONTATTI IN CORSO E COLLABORAZIONE CON ENTI OMOLOGHI (VANNUCCHI) 

Vannucchi relaziona sulla promozione delle attività di CAM-OIM condotte con il collega Cingolani: 

a) Con l’Ordine degli Avvocati definito accordo di reciproca collaborazione in ambito formativo e sulla mediazione 

con possibilità di organizzazione di eventi formativi congiunti, far partecipare i nostri mediatori a sessioni di tirocinio in 

procedure attivate presso la Camera degli Avvocati; a richiesta della Camera indicare i nominativi di iscritti esperti per la 

nomina di CTU in mediazione o arbitrato regolamentato; 

b) Incontrato Avv. Azzali responsabile della Camera Arbitrale della Camera di Commercio sul tema delle ADR e sulla 

possibilità di collaborazione tra CAM-OIM e la loro Camera.  Riconosciuta CAM-OIM come camera complementare alla 

loro, considerato che i nostri arbitri hanno specifiche competenze tecniche. Inoltrerà formale richiesta per avere i referenti 

per le attività di ADR. 

c) Confcommercio: presentata CAM-OIM; riscontrato grande interesse per la Camera Tecnica e formalizzeranno 

una richiesta di ampia collaborazione con OIM  

A domanda di Finzi, Vannucchi risponde che ritiene che la collaborazione prospettata con Confcommercio potrà dare 

nuovo slancio all’attività CAMOIM 

8. RINNOVO POSSIBILITÀ FAD FINO AL 30 SETTEMBRE (FINZI) 

Finzi riferisce che informalmente ha saputo che il consiglio CNI ha autorizzato la FAD asincrona fino al 30 settembre 

9. AGGIORNAMENTO CPD: DELIBERA CORSI E ASSEGNAZIONE CFP (BARETICH) 

Baretich riferisce al Consiglio in merito allo stato di avanzamento lavori del CpD e consegna gli allegati elenchi degli eventi 

formativi programmati (All. 3), peraltro già trasmessi ai Consiglieri, relativi alla riunione del CpD del 16 giugno 2021, a cui 

sono stati riconosciuti CFP come dettagliato (10 eventi per 58 cfp per corsi organizzati dalle commissioni e 2 eventi per 

8 cfp per corsi organizzati da provider) 

Il Consiglio prende visione di ogni singolo evento con le rispettive locandine e i programmi  



 

Il Consiglio quindi  

Delibera 

di approvare gli eventi formativi programmati sopracitati e l’assegnazione dei relativi CFP  

(Letto, confermato seduta stante) 

10. VARIE ED EVENTUALI 

Mariani riferisce in merito all’ Aggiornamento Prezzari Regionali:  

Il 15 Pietro Vassalli e Pietro Gervasini (CROIL) e lui  hanno partecipato ad una video conferenza con funzionari della 

Regione Lombardia, del MIT e del Comune di Milano, a seguito della nostra richiesta di inserire nel prezzario regionale un 

capitolo ICT. 

Pietro Gervasini ha fornito, al termine della riunione, tutto il materiale che la Regione Marche ha già predisposto. 

Sono state avanzate le seguenti osservazioni: 

• Il lavoro fatto dalle Marche è molto utile, ma segue delle impostazioni diverse rispetto alla Lombardia 

• Occorre verificare quali prodotti sono già presenti nel prezzario attuale 

• Non ci potranno essere indicazioni specifiche su prodotti, ma solo descrizioni il più possibile accurate, se si vuole 

puntare su quel prodotto 

• Concordano sulla creazione di un capitolo specifico 

• La prossima edizione sarà gennaio 2022 

Gervasini propone di creare un gruppo di lavoro operativo CROIL in grado di fornire il contributo alla stesura del prezzario, 

chiamando i colleghi delle commissioni ICT e Industria 4.0, poiché i funzionari della Regione Lombardia hanno dichiarato 

di non avere la forza lavoro per poterlo predisporre. 

Vannucchi segnala nel rapporto con la Camera di Commercio Milano MB e Lodi che: 

“nella riunione del 15.06 u.s. della Commissione rilevazione prezzi della Camera di Commercio per il bollettino 2/2021 è 

stato evidenziato quanto in questo periodo di ripresa economica, l’andamento del mercato delle materie prime e dei 

materiali edili sia particolarmente anomalo e volatile. Per i capitoli A1 e A2 sono previsti aumenti variabili dal 5% al 20% 

per i materiali isolanti. Nella prossima edizione sarà inserito in ogni capitolo una specifica avvertenza per l’utilizzatore del 



 

bollettino sull’utilizzo “alla cieca” del prezzo riportato. 

La Commissione ritiene che questa situazione di variabilità dei prezzi di mercato dovuta alla carenza di materie prime ed 

alla speculazione potrebbe diventare nel breve periodo fonte di contenzioso tra committenti ed imprese. 

La Commissione ha rilevato un’altra seria problematica costituita dalla determinazione di congruità delle opere connesse 

al 110% ecobonus-sismabonus, asseverata dai professionisti e ritiene che gli Enti istituzionali milanesi/lombardi si debbano 

attivare congiuntamente presso i Ministeri competenti per porre chiarezza a quanto riportato nel DL del 06.08.2020 al. A 

l’art. 13.1.a) e b) che si riportano:  

“a) i costi per tipologia di intervento sono inferiori o uguali ai prezzi medi delle opere compiute riportati nei prezzari 

predisposti dalle regioni e dalle province autonome territorialmente competenti, di concerto con le articolazioni territoriali 

del Ministero delle infrastrutture e dei trasporti relativi alla regione in cui è sito l’edificio oggetto dell’intervento. In alternativa 

ai suddetti prezzari, il tecnico abilitato può riferirsi ai prezzi riportati nelle guide sui “Prezzi informativi dell’edilizia” edite 

dalla casa editrice DEI – Tipografia del Genio Civile;  

b) nel caso in cui i prezzari di cui alla lettera a) non riportino le voci relative agli interventi, o parte degli interventi da 

eseguire, il tecnico abilitato determina i nuovi prezzi per tali interventi in maniera analitica, secondo un procedimento che 

tenga conto di tutte le variabili che intervengono nella definizione dell’importo stesso. In tali casi, il tecnico può anche 

avvalersi dei prezzi indicati all’Allegato I. La relazione firmata dal tecnico abilitato per la definizione dei nuovi prezzi è 

allegata all’asseverazione di cui all’articolo 8;” 

Contini riferisce che il GdL ha ultimato il lavoro sui nominativi di colleghi disponibili a far parte dei CCT e che ci sono circa 

50 nominativi, di cui 40 disponibili a fare Commissari o Presidenti e gli altri solo Commissari, in base ai requisiti posseduti. 

Penati riferisce sulla riunione con lo Sportello Unico dell’Edilizia del Comune di Milano cui ha partecipato con Finzi, per 

dialogare sull’ultima modifica della CILA superbonus non ci sarà un controllo da parte del Comune. 

I professionisti devono assumersi la responsabilità di dichiarare che l’immobile è regolare quando non ci sono documenti 

e atti a disposizione. 

Esce Vannucchi 

Esce Baretich 



 

Andriola riferisce che domani c’è il lancio di IDEA e con Bovindo sarà curata la comunicazione sui social. 

Prossima riunione di Consiglio 30 giugno 2021 ore 18:30 in presenza 

 IL CONSIGLIERE SEGRETARIO IL PRESIDENTE 

 Maria Gabriella Parlante   Bruno Finzi 

 


